

Landrätin  
Denise Weger  
Schürmatt 14  
6362 Stansstad

EINGEGANGEN

30. Sep. 2022

2022.NWLR.123

A-Post  
Landratsbüro Kanton Nidwalden  
Dorfplatz 2  
Postfach 1246  
6371 Stans

Stansstad, 28. September 2022

## Interpellation betreffend Verbindungen der Zentralbahn nach Nidwalden

Geschätzter Herr Landratspräsident  
Geschätzter Herr Landammann  
Geschätzte Mitglieder des Regierungsrates

Mit dem heute geltenden Fahrplan der Zentralbahn werden im Kanton Nidwalden aktuell die Städte Bern, Basel oder Lugano von Wolfenschiessen, Ennetbürgen, Buochs und teilweise Beckenried schneller erreicht als von Stansstad aus. Abgesehen von der zusätzlichen Zugverbindung um 05:35 Uhr ist Stansstad derzeit nicht an den schnellen Interregio angebunden. In Anbetracht des zunehmenden Verkehrsaufkommens, der auszubauenden ökologischen Anreizstrukturen und der erhöhten Standortattraktivität einer guten ÖV-Anbindung an umliegende Städte der Schweiz, wäre eine ausgewogene Anbindung von mindestens den einwohner:innen-starken Gemeinden des Kantons wünschenswert.

Gestützt auf Art. 53 Abs. 4 des Landratsgesetzes stellen wir hiermit eine Interpellation und bitten den Regierungsrat, die nachfolgenden Fragen zu beantworten:

1. Weshalb ist zum aktuellen Zeitpunkt die Gemeinde Stansstad schlechter an den schnellen Interregio angebunden als andere von Luzern weiter entfernte Gemeinden in Nidwalden? Warum ist ein Interregio halt in Stansstad aktuell nicht möglich?
2. Wie kann die Gemeinde Stansstad in Zukunft ebenfalls mit mindestens einem stündlichen Rhythmus angebunden werden, so dass gute Anschlüsse von Luzern in umliegende Städte ermöglicht werden? An welche Bedingungen ist dieses Begehren geknüpft? Was sind die Herausforderungen?

3. Wäre eine ständige Anbindung von Stansstad wie derzeit um 05:35 Uhr an den Interregio ab dem Fahrplanwechsel 2023 möglich? Falls nicht, was sind die Hindernisse?
4. Welche zusätzlichen Kosten würden durch eine ständige Anbindung von Stansstad an den Interregio entstehen? Wann könnten diese budgetiert werden?
5. Wie und zu welchem nächstmöglichen Zeitpunkt kann die Regierung den Fahrplan der Zentralbahn anpassen lassen bzw. bestellen? Wo ist dieses Belangen geregelt?

Für Ihre Bemühungen und die Beantwortung der vorangehenden Fragen danken wir Ihnen im Voraus.

Freundliche Grüsse



Denise Weger  
Landrätin, Stansstad



Elena Kaiser  
Landrätin, Stansstad

Mitunterzeichnende:



Norbert Rohrer  
Landrat, Stansstad



Roland Blättler  
Landrat, Stansstad



Angela Christen  
Landrätin, Stansstad



Nathalie Hoffmann  
Landrätin, Stansstad



René Schuler  
Landrat, Stansstad